



## Propositions de projet



Le Centre réagit aux propositions de projet provenant de trois sources : le Ministre des Affaires étrangères et son conseil consultatif, le Ministre et le public.

### Conseil consultatif du Ministre

Janice Gross Stein, Toronto (Ontario), présidente

Alain Prujiner, Directeur, Institut québécois des hautes études internationales - Université Laval

Guy Savard Midland, Walwyn Capital - Montréal

Maureen O'Neil, Institute on Governance Ottawa

Murray Smith, Centre de droit et politique commerciale

Université Carleton

Christine Lee, Directrice exécutive de la Gordon Foundation - Toronto

Charissa McIntosh - Winnipeg

Brian Stevenson, Université de l'Alberta

Harriet Critchley - Université de Calgary

Brian Job, Directeur, International Relations Institute Université de la Colombie-Britannique

Le Conseil consultatif du Ministre cerne les questions stratégiques et émergentes en politique étrangère pour les signaler au Ministre et, avec l'approbation de ce dernier, recueillir les idées et propositions de politiques du public à leur sujet. Le Centre entreprend des projets avec le public (documents sur les propositions de politique, tables rondes, conférences, rapports de spécialistes) pour étudier ces questions.

Le Conseil consultatif s'est réuni trois fois (à Ottawa, à Vancouver et à Montréal) et a recommandé au Ministre d'accorder son attention à la Bosnie, à l'élargissement de l'OTAN, au travail des enfants et aux questions de communications internationales, et il a discuté avec lui de la contribution du public à l'étude des dossiers du Conseil de l'Arctique.

Le Conseil a approuvé les critères régissant les projets financés par le fonds John Holmes, donné son appui à l'organisation pancanadienne, au niveau local, du Forum

national et discuté des dimensions internationales du fédéralisme. Il a aussi recommandé que les dossiers suivants fassent l'objet d'une attention particulière : consolidation de la paix, APEC (ONG et droits de la personne) et les relations canado-américaines (souveraineté culturelle).

**Parmi les projets qui donnent suite directement aux conseils ainsi donnés au Ministre, notons :**

- Élargissement de l'OTAN (Laval et Université de la Colombie-Britannique)
- La Bosnie après les élections (Comité pour la consolidation de la paix)
- Table ronde sur le travail des enfants et projets Marquis-Pueblito
- Internet, cyberdiplomatie, haine-pornographie et projets sur l'avantage du Canada en information
- Rapport sur le fédéralisme international
- Projets d'édification de la paix (Bosnie, Afrique, Casques blancs, enseignements de la Yougoslavie, handicaps, jeunes ambassadeurs, justice pénale, rôle des femmes dans la consolidation de la paix, Nigéria, sécurité au Moyen-Orient, paix au Guatemala, multiculturalisme en Europe de l'Est)
- Tables rondes sur l'Asie-Pacifique (commerce international et droits de la personne, droits ancestraux, peuples autochtones, développement durable, liberté des médias)
- Questions de culture et de souveraineté dans les relations canado-américaines, pour les écoles secondaires
- Conférence circumpolaire Inuit, Pauktuutit Inuit Women's Association et cinq autres projets avec l'ambassadrice Mary Simon concernant les propositions de recherche et de politique du Conseil de l'Arctique.

(Pour plus de détails, voir les diagrammes de projet)

